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提到雄安新区，人们第一
反应是啥？可能每个人都有不
同的想法，但对于炒房者来说，
他们首先想到的一定是：“雄安
的房子还能买到吗？现在是什
么价位？买入卖出能赚多少？”

果然，4月1日消息一传出，
一大拨外地人连夜赶往雄安新
区，都是冲着房子来的。有不少
人是直接带着卡拿着钱，意欲

“抄底”。这阵势令不少专家担
心：雄安新区还没有开建，如果
房价地价就一飞冲天的话，那
开发成本就太高了，对未来新

区发展不利。
目前，雄安新区涉及的三

个县，早已冻结全部房产过户，
本地人、外地人都无法买房。这
多少让人松了口气，设立雄安
新区是千年大计、国家大事，绝
不能让“炒房”者逞快！

雄安是一张白纸，但同时
又发展潜力巨大，在很多投资
者和投机客眼里，是一块巨大
的“肥肉”，令人垂涎欲滴。雄安
新区目标高远，规划面积大、开
发建设时间长，尤其需要加强
顶层设计，政策上严格管理，绝

不能偏离目标在上面“乱写乱
画”。如果这一关把不住，任由
各路资金投机炒作、哄抬房价地
价，就可能会带来开发成本急剧
上升，影响北京非首都功能的疏
解和集中落地，严重干扰新区的
建设与发展。与当年深圳和上海
浦东开发相比，这是雄安新区建
设面临的一大难题。

正是考虑到这一点，目前
雄安三县都采取了极为严厉的
措施，严防死守房地产，包括停
售所有商品房、二手房中介全
部关停等，遏制所有炒房行为。

现在看来，这些措施确有必要。
还有最新消息说，未来雄安将
采用新的房地产试行方案，有
可能试行以公租房、廉租房为
主的建设模式。如果此消息属
实的话，那意味着雄安新区在
顶层设计上，是有备而来、做足
了功课的，足以让炒房客住手，
更让其死了这条心！只有这样，
才会保障这块地方的活力与创
造力，吸引更多的人，特别是年
轻人来雄安投身建设。

从近日地方政府的表态
中，也可以看到对雄安新区建

设的高度重视，而不是借房地
产“捞一把”。4月2日上午，保定
市委召开会议，市委书记聂瑞
平表示，中央设立河北雄安新
区，对保定是天大的喜事、好
事、盛事，必将给保定带来全方
位机遇。在新区建设上，将拿出
最大的力量、不讲任何条件、积
极主动配合，全方位支持新区
建设。坚持全力以赴，一切让
路，需要保定提供什么支持就
提供什么支持，需要提供多少
支持就提供多少支持。

据人民日报

雄雄安安和和通通州州形形成成北北京京新新两两翼翼
专家解读雄安新区发展：对改善和提升地方民生是一个重大利好

让让炒炒房房者者住住手手，，更更要要让让其其死死心心
人民日报：雄安千年大计，绝不能让炒房者逞快！

专家：不会让所有
央企都搬到雄安

在官方通稿中，承接北京非
首都功能是其重要任务。原北京
社科院中国总部经济研究中心
研究总监陈智国说，目前来看，
雄安新区应该会承接首都新兴
产业的功能、相应的科研教育功
能、部分央企的职能性机构、部
分行政办公职能。

一想到河北，很多人首先想
到的是传统工业。陈智国表示，
这次中央要求建绿色新城，发展
的是绿色、高精尖的产业，这种
产业对区域生态环境容量没有
影响，同时也是对原有传统产业
的替代。所以，该区域未来产业
肯定是以高端为主，而不是传统
产业，这对整个河北区域大的产
业转型方面，是好的带动，可以
实现河北区域整体的升级。

另外他认为，该区域还会
承担整个大区域的生态职能，因
为区域中有白洋淀，所以从文
化、生态宜居上的职能也更为突
出。同时，京津冀协同发展专家
咨询委员会副组长、中国工程院
院士邬贺铨表示，各中央部委当
然属于“首都功能”，应不在此次
疏解计划之列。

邬贺铨认为，过去深圳特区
和浦东新区均没有强制企业过
去。它们都是通过良好的环境和
优惠条件，吸引企业过去。“原则
上，央企并不是首都功能，但也
没有说所有企业都要搬到雄安
新区去。什么时候过去，去建个
总部，还是分部，或是研究所，要
一步步来，不会一下子命令所有
企业搬过去。”邬贺铨说。

优质公共服务将进驻
当地生活方式将变化

河北省社科院京津冀协同
发展研究中心主任、首席专家陈
璐认为，高端服务业、高新产业
的进驻，会慢慢吸引高端人才，
会集聚一些人在这生活工作，这
有利于城市文明的提升以及公
众文化素质的提高。另外，这在
就业层次上也有所带动。

北京大学教授、六校京津冀
协同发展联合创新中心主任杨
开忠说，作为部分国家行政企事
业单位的集中承载地，这里会配
套优质的教育、医疗文化等公共

服务，所以，这对改善和提升地
方民生，带来了重大利好。

陈智国认为，当地居民会快
速跃进一个更高级、更现代化，
更有发展内涵的转变。未来，整
个生存的方式会发生变化，就业
结构会发生变化。

他说，这个区域以前是一个
相对传统的区域，主要是农业和
一般制造业，未来面临整个产业
结构的变化，随之而来就是生活
方式的变化，原来的朝九晚五可
能就会被新的服务业生态替代，
未来生活配套会对这个区域产
生长远的影响。

而关于雄安新区周边的发
展，他说，当导入了首都高端要
素后，大手笔的规划可能会引
起社会资本的涌入，这会改变
周边已有城市群的发展质量和
速度，会加速城市等级体系变
得更加完善，形成更为合理的
城市群架构。但同时，杨开忠、
陈智国等专家也认为，雄安新
区的设立，并不会产生真正意义
上的、新的城市群。

通州雄安各司其职
会错位发展

当雄安新区设置的消息传
出后，被定位为“北京副中心”的
通州又被广泛讨论。关于雄安和
通州的关系，以及通州的发展前
景，也受到了大家的关注。

京津冀协同发展专家咨询
委员会组长、中国工程院主席团
名誉主席徐匡迪认为，雄安与通
州可以共同形成北京新的两翼。
有分析称，通州其实尚属于新城
的范畴。而按照雄安新区的规
划，其意义远超通州给北京带来
的“物理变化”。

作为非首都功能疏解的集
中承载地，少不了对雄安新区的
公共服务资源进行配置。陈智国
说，雄安新区将会是个很均衡的
新城，除了更专业的资源之外，
还需要高等的医疗、教育等配套
设施。同时他认为，从布局上看，
雄安新区的公共服务配置跟城
市副中心通州的相关配置，并没
有竞争关系。

在他看来，两地在发展阶段
和安排上，会错位。两地实际上
入驻的群体不一样，相应的配套
也就不一样。目前通州已经落地
了很多教育和医疗资源，北京的
高校和医疗资源很多，服务资源

会跟着人口和区域的需求走，雄
安新区的教育和医疗等配套会
有一个培育的、逐步发展的过
程。而通州人口群体等，已有存
量，所以两地在资源的相对分配
上，会有一些阶段性的安排。

据了解，目前首师大附属中
学、人大附中、北京二中、北理工
附中等学校的通州校区已正式
挂牌。到2020年，通州区医疗机
构床位总数将达到12000张，实
现每千人口6 . 35张。安贞医院、
友谊医院、首都儿科研究所等三
甲医院将落户通州。

规划先行
加快治理周边环境

人口膨胀、交通拥挤、空气
污染，城市发展过程中，伴随经
济发展和规模扩大，问题也不断
涌现。近年来，空气污染一直是
整个华北区域的“通病”，新区建
设中如何有效减缓空气污染？

环保专家彭应登认为，雄安
新区目前开发程度较低，相对来
说，做好前期规划、建立良好的
能源结构和绿色的产业结构后，
相比其他开发度较高的城市而
言，新区的建设难度低一些，这
是河北其他地区不具备的优势。

其次，彭应登说，近年来，雄
安新区周边制定了严厉的区域
大气治理措施，这都为其创造了
好的条件。整个华北地区经济社
会发展是动态的，大环境一直在
慢慢改善，保定、廊坊和石家庄
等河北空气污染传输通道上的
城市都在加快治理。

他介绍，值得关注的一点
是，雄安新区和北京中心区之
间，有固安、大兴等区域，这属于
生态缓冲区，避免了将来污染的
连片发展，这种格局下，污染累
积的几率也大大降低。

杨开忠认为，避免大城市
病，要从发展模式考虑。首先
发展应与当地的资源环境承
载力相适应，要走一种资源节
约、环境友好的绿色低碳生态
的文明发展道路，走创新驱动
发展的道路。

他说，机制的建设要有利于
生态建设和环境保护，要培养一
种尊重自然，保护自然的文化。
另外，大城市病还包括交通等方
面，这在最开始的城市规划设计
里就要充分考虑好，避免全方位
发展，要规划先行。 据新华社

哪些单位将迁出北京？雄安通州关系是什么？自从雄安新区设立的消息传出后，以上那些问题就成了人们讨论的焦点。。4月3日，有专家对雄安
新区的定位和建设规划等作出解读。专家认为，雄安只会承接北京的“非首都职能”，且具体到产业承接，也会以新兴兴产业为主。
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